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争做四大标杆区 上城加快建设一流国际化现代化城区

本报讯（通讯员 陈宏萍 吕啸 记者 王紫微）

“上城要努力争做创新转型标杆区、文化传承标杆

区、生活品质标杆区和社会治理标杆区，加快建设一

流的国际化现代化城区。”昨日，中共杭州市上城区

召开第十次代表大会，上城区委书记陈瑾作题为《勇

立潮头、争做标杆，加快建设一流的国际化现代化城

区》的报告。报告指出，着力推动高质量可持续发

展、率先高水平全面建成小康社会是上城今后五年

的中心任务。

在坚实基础上实现跨越发展

“加快建设一流的国际化现代化城区，核心理念是

勇立潮头、争做标杆，做时代的弄潮儿。”陈瑾表示，过

去五年现代化美丽上城建设已取得显著成效，全力提

升了发展、文化、生态、健康、平安五大品质。

预计 2016 年，上城区将实现地区生产总值 895 亿

元，财政总收入128亿元；人均GDP达到3.7万美元，亩

产税收47.1万元，均保持全省90个县（市、区）首位。

过去五年的开拓奋进，积累了宝贵经验，也为未来

发展奠定了更加坚实的基础。当下，“一带一路”、长江

经济带、钱塘江金融港湾、“两区”建设等国家、省市重

大战略，为上城跨越发展提供了广阔空间。

建设一流的国际化现代化城区

今后五年，以“建设一流的国际化现代化城区”为

中心，上城将抢抓战略机遇，突出发展重点，狠抓工作

落实，努力争做创新转型标杆区、文化传承标杆区、生

活品质标杆区和社会治理标杆区“四个标杆区”，全面

推动上城经济社会发展迈上新的台阶。

加快建设一流的国际化现代化城区，上城将坚持

高质量可持续发展，进一步深化改革创新，加快高端产

业集聚；着力形成以创新为引领的经济体系和发展方

式，构建以“五主产业”为引领、“六大平台”为支撑的现

代产业生态圈；重点补齐科技创新、楼宇提升、城市功

能配套、公共服务设施等方面的短板。

加快建设一流的国际化现代化城区，上城将重点

实施国际化战略，当好杭州城市国际化的排头兵；发

挥自身优势，彰显独特韵味，在提升产业国际竞争

力、文化影响力和区域吸引力上实现新突破，走出一

条有中国特色、杭州特征、上城特质的国际化发展道

路。

加快建设一流的国际化现代化城区，上城将全面

提升城市宜居宜业水平。加快城市立体开发，落实沿

湖、沿江、沿山、地下空间等发展规划，积极推动吴山

商圈地下综合体、城站东出口、之江路景观提升工程

等大项目落地；实施城中村改造和治危拆违行动，打

好“三个全域化”攻坚战，确保2017年全域化完成危旧

房屋治理、2018 年全域化完成城中村改造、2018 年全

域化完成“无违建区”创建；加强城市建筑美学研究，

打造更具上城特色的城市景观。

未来五年，上城的发展目标更为明确——“到2021

年，地区生产总值比2011年翻一番，确保人均GDP和亩

产税收继续居于全省前列。经济社会转型发展、创新发

展、绿色发展进一步加快，区域国际化程度明显提高，人

民群众的幸福感和获得感不断增强。”

始终坚持解放思想，抓住发展机遇，拿出弄潮儿的勇气，树立起标杆意识。快人一拍、先人一步，使上城不断迈上发展新台阶。

——上城区委书记 陈瑾

念好“拆、治、归”三字诀 奋力开创全域中央商务区建设新局面

坚持实谋至上、实干至上、实绩至上，奋力开创全域中央商务区建设新局面，努力争当“干在实处、走在前列、勇立潮头”的排头兵！

——下城区委书记 陈卫强

本报讯（记者 许卓恒）记者从昨日开幕的下城区

第十次党代会上获悉，今后五年，下城区将围绕“拆、

治、归”三字诀，努力建设全域中央商务区。

“拆”出广阔天地

今后五年，下城区要全力实施城中村改造，加快实

现“北部蝶变”。改造将涉及7个村，整个过程将分两步

走。第一步是实施长木、草庵、沈家三村连片改造，计

划到2017年10月底实现农居签约“清零”。第二步是

实施石桥、永丰、华丰、杨家四村综合改造。

改造后的城中村，将统一纳入城市社区管理范围，实

行专业化物业管理，实现共改共管、共建共享、长效管理。

下城区将统筹推进改造地块教育、医疗卫生、文化

体育、养老机构、商业服务、道路管网、人防绿化等公建

配套设施建设，打破区划分隔，杜绝零敲碎打，充分体

现公共空间土地综合开发利用的规模效应。

“治”理美丽环境

今后五年，下城区将坚持绿色发展，建设美丽下

城，着力打造更加宜居宜业的魅力家园。

下城将加快推进杭氧生活区、重机宿舍、杭钢宿舍

等旧小区，杭叉、轴承等老厂区，新华、华丰、天堂等工

业园区的改造。

同时，还将深入实施河道清淤疏浚、断流河疏通、

排污口整治、泵站建设等综合整治和清洁水体工程，创

新河道生态修复，全面消除劣Ⅴ类水质，河道配水率、

活水率、截污纳管率达到100%。推动海绵城市建设和

地下综合管廊试点，强化城区排涝体系建设。

此外，下城将深化社区治理“3.0版”，充分发挥居

委会自治作用，健全社区行政事务准入制度和社区服

务标准体系。

“归”位五大产业

未来五年，下城经济形态和布局将得到进一步优

化，综合经济实力将显著提升。力争到2021 年，下城

GDP总量达1160亿元左右，地方一般公共预算收入达

到100亿元左右，比2016年分别增长40.6%和26.4%。

下城区将努力做大做优商贸、金融、文创、健康和

信息经济“五大产业”，促进产业集群化、

高端化、品牌化和国际化发展。提升发展人力资源、商

务服务、研发设计等生产性服务业，实现向专业化和价

值链高端延伸。支持发展旅游、体育、教育、养老等生

活性服务业，实现向精细化和高品质转变。

下城还将提升武林商圈商业商务、休闲旅游等综

合服务功能，巩固国内龙头地位，打造国际著名商圈。

完善“一镇两基地”功能布局，深化环境整治，优化商业

配套，突出抓好重大产业项目招商落地。加快产业园

区、特色街区业态调整、升级、创新步伐，积极建设“互

联网+”智慧园区、智慧街区。大力发展楼宇经济，做优

做精特色楼宇，打造“立起来的开发区”。

此外，该区还将加快推进百井坊地块、武林广场地

下商城、杭州中心、城市之星、农都农产品

流通产业园、地铁打铁关站上盖物业、塘

河地块、商储地块、城北体育公园南侧地

块等在建、待建项目。积极谋划环北小商

品市场、新世纪钢材市场、浙金钢材市场、

汽轮机厂、华丰公交停车场、石大货运市

场等地块项目开发。

聚焦区县（市）党代会

购票取票更快捷

“银铁通”入驻余杭农商行

本报讯（通讯员 李莉 驻余杭记

者 王丽娟）12月27日，余杭农村商业

银行临平支行开发区分理处内，一个

叫火车票非现金售取一体机“银铁通”

的自助设备，“吐出”了第一张火车票

及发票。

“实在是太方便了！我们单位外

来员工的火车票终于买到了，我的心

总算是放下了。”余杭经济开发区一家

小型企业的办公室负责人徐大姐，帮

助企业员工一次性购买了 10 多张回

家的火车票。“自助售票机出票速度

快，操作也很简单。”徐大姐非常开心。

据了解，“银铁通”自助设备为省

内首发，它是一款将火车票销售与传

统金融服务相融合的新型自助机具。

这种跨界组合通过技术突破和功能创

新，形成了一种新的金融形态，同时也

提供了一种新的服务体验，满足了市

民出行的多层次需求。

在功能上，“银铁通”除了普通金

融功能，通过自助设备还可以取铁路

12306 网站所购车票，也发售 58 天内

全国各站往返车票，持第二代居民身

份证、余杭农商行银行卡即可进行所

需的操作。目前，余杭农商行已在下

属的临平、乔司、瓶窑、仓前、良渚这五

大环绕主城的分理处布点，市民出行

和工人返乡可以就近买到。

望江征迁不忘廉政“体检”

本报讯（通讯员 许帮群 记者 王紫

微）力争2017年征收1500户，到2018年

全面完成望江地区征收任务，创建无违

建街道——新年将至，上城区望江街道

新一轮的征迁攻坚战即将打响！

“推进城中村改造，不光要争创望

江速度，廉政这根弦也不能松。”望江

街道纪工委书记林时鹏表示，针对望

江地区新一轮征迁工作实际，街道纪

工委已提前制定了一份“体检清单”，

重点对各岗位廉政风险点、工作人员

作风效能、党员干部生活情况等方面

进行“体检”。

街道纪工委选派纪检监督员全程

参与征迁工作，及时了解拆迁单位和

工作人员廉洁勤政情况；定期参与征

迁工作例会，掌握征迁各个环节进展

情况和存在问题，对征迁工作中出现

的新情况、新问题提出可行性的解决

思路和措施；对重点岗位重点人员，及

时开展提醒式谈话，确保党纪、政纪入

心入脑。

一面“体检”，一面打好“预防针”。

街道纪工委为征迁工作划清纪律红线

和底线，在动迁指挥部推出“课堂+警

示”活动，开设手机廉政课堂；通报征迁

领域中的典型案例，以案说法；组织签

订征迁廉政承诺书，开展警示教育。

同时，街道纪工委深入拆迁户家

庭，设立“入户回访单”，了解群众思想

动向。利用举报电话、邮箱、信访接

待，第一时间掌握和发现线索，并鼓励

群众参与监督。

本报讯（驻临安记者 管光前 通讯员

叶立江）昨天，临安市跨境电商园（简称跨境

园）二期落成，正式投运。跨境园二期建筑

面积1.9万平方米，首批入驻企业28家，产品

涵盖电线电缆、清洁用品、纺织服装等领域。

临安市商务局有关负责人介绍，跨境园

二期采取了“政府主导、企业主体、市场化运

作”的运营模式，强化了市场发力。随着跨

境园一二期的相继落成，园区外贸生态体系

建设日臻成熟，人气和活力日渐高涨，传统

外贸企业正表现出整体转型跨境电商的新

态势。

跨境园二期运营商透露，首批入驻的28

家企业，不少是传统线下外贸企业。临安市

跨境电商服务中心赵浩帆也做了“旁证”：从

去年11月至今，该中心的200多家成员单位

中，有110家是由线下外贸企业转型而来。

外贸企业争相转型跨境电商，除了“无

商不网”的情势使然，更有临安跨境电商园

构建的外贸生态圈所释放的“磁力效应”。

园区设有专业的跨境电商运营平台阿

里巴巴“一达通”，为成员单位搭建出口平

台，指导如何下单，方便线上联系、线上交

易。“一达通”成员单位开放式联合办公，方

便交流互动，分享心得。今年5-11月份，在

建立阿里巴巴合伙人的区县市中，临安区域

跨境电商线上交易连续排名第一。这与园

区活力迸发的创业生态息息相关。

园区还通过谈判引进指定物流商，使企

业享有物流“团购价”，从交易到出货一键完

成，还大大节约了物流成本。此外，园区还

携手多家银行，打造金融服务体系，为企业

提供融资、国际结算、外汇等服务，大大降低

了企业融资门槛和运营成本。

除了“市场化运作”释放的活力，临安也

积极强化“政府主导”作用。今年，临安市商

务局成功争取了“全省外贸转型升级试点示

范市”和“全省产业集群跨境电子商务发展

试点”两个省级试点。目前，已成功培育绿

色照明、纺织用品行业跨境电商经营主体

350家。力争用三年时间，使绿色照明产业

外贸出口额突破7亿美元，拉动全市外贸出

口额至22亿美元。

同时，临安与中国电子商会跨境电商工

作委员会合作，共建临安跨境电商产业服务

平台，引入30个跨境电商精品实战课程，整

合50家跨境电商优秀服务商，组建由100位

专家学者和行业精英组成的跨境电商专业

智库，为临安跨境电商提供全面、系统、专业

的服务。

临安还引入世界浙商联盟，在园区设立

跨境电商资源对接服务中心，帮助临安跨境

企业链接全球资源，推动出海营销；引入带

专业服务的主题型众创空间国际连锁项目

“云域”，助力海外优秀货源在国内全平台分

销；为国内优秀货源通过各大跨境电商平台

出海营销。

此外，还与农林大、浙商大、杭电，和阿

里巴巴、深圳321学院等合作，为园区企业开

展培训服务。今年以来，已组织培训34次，

参加企业 580 多家次，培训人员 3500 余人

次。

截至目前，临安全市共实现跨境电子商

务进出口额2.13亿美元，其中出口1.95亿美

元。跨境电商园入驻企业 74 家，入驻率达

100%，实现出口交易额1.38亿美元，占临安

全市跨境电商出口额的70.8%。

临安跨境电商园二期落成投运 传统外贸企业争当跨境电商

本报讯（实习生 洪明思 通讯员 陈

丽利 记者 毛长久）“噔噔噔……”木槌击

打的声响有节奏地从外桐坞村年糕坊中

传出，一阵击打之后，石臼中的年糕渐渐

软糯，空气中弥漫着米香。

昨天上午，一年一次的外桐坞年糕节

正式开始了。当天，近80名杭州市民从

四面八方赶来打年糕、吃年糕，讨个好彩

头。

“我们 7 个人轮流打，打到 130 下左

右，这年糕味道就很好了。”村中打年糕的

师傅是年年都下场的老手。淘米、轧粉、

蒸熟年糕，再到用木槌打，每个步骤都延

续着传统手法。

打 年 糕 的 师 傅 说 ，“ 要 打 出 好 年

糕，粉要用 60%的糯米加 40%的晚米，

这样不粘牙还有嚼劲；第二个步骤，年

糕粉隔水蒸前要加水，这水加的是附

近的泉水，那里的水特别甘甜，做出来

的年糕也有点甜，100 斤糯米大概要配

10 勺泉水”。

据悉，打年糕是外桐坞村的传统习

俗，已有 600 多年历史。每年腊月农歇

期，村民们集体出动，挤在年糕坊围着腾

腾热气的石臼，你一锤我一下，比试谁的

力气大，谁的技术好，谁能打出又香又糯

的年糕。

除了打年糕，今年外桐坞村还特别邀

请了书法家们在文化礼堂写春联赠送给

市民，一张张带着油墨香的春联铺满桌

面，满满都是过年的气息。

外桐坞年糕节今年是第六届。从

即日起到 1 月中旬，这里每天都有热闹

的打年糕、写春联、诵国学等活动，欢迎

杭州市民前来体验，重温老底子的年

味。

打年糕喽！ 外桐坞年味儿浓

“高促会”助力
海归人才创新创业

本报讯（驻余杭记者 沈维 通讯

员 俞渝）杭州未来科技城高层次人才

创新创业促进会（以下简称“高促会”）

5岁啦！5年来，高促会秉持“众联、众

助、众赢”准则，累计主办各种活动近

90场，协办活动近20场，让更多的海

归人才在这里获得归属感。

高促会已开办了蓝湾创业服务驿

站，经营团队训练营、读书会等一系列

面对企业高管的分享、服务活动。另

外还有财税讲堂，深度剖析个人所得

税、企业所得税、企业税收优惠与涉税

风险、新三板涉税问题，为海创园里的

人才答疑解惑。

作为浙江海外引才的重要平台，

在杭州未来科技城建设伊始，管委会

就大力搭建创业平台、集聚创新要素、

完善创新服务体系，积极与各类中介

机构、涉外机构、海外组织谋求合作，

千方百计吸引海外创新创业人才归国

发展，努力打造人才生态最优园区。

2011 年，“高促会”应运而生，它

由未来科技城第一个国家“千人计划”

专家李伟博士发起成立。“高促会”以

未来科技城的海外高层次人才为主，

同时包括一批本地企业家、创业者和

院校高层次人才，成立之初只有30多

人。发展至今，拥有理事会成员 42

人，其中“国千”“省千”入选者28人，

会员300多人。

截至目前，杭州未来科技城已累

计引进海外高层次人才近2200名，其

中“国千”106 名，“省千”139 名，已成

为全省海外高层次人才最为密集、增

长最快的人才特区。


